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【歳　入】 【歳　出】

町税
16億5,296
（17.2%）

自主財源
（37.6%）

投資的経費
（8.2%）

その他経費
（57.6%）

義務的経費
（34.2％）

歳入
96億1,634

歳出
92億8,604

依存財源
（62.4%）

繰入金
12億2,900
（12.8%）

繰越金
２億9,407
（3.1%）

その他
２億6,988（2.8%）

地方交付税
37億6,995（39.2%）

国庫支出金
９億5,481
 (9.9%)

町債
４億7,350
（4.9%）

県支出金
４億154
（4.2%）

その他
４億623
（4.2%）

使用料及び手数料
7,692（0.8%）

人件費
14億5,884
（15.7%）

公債費
10億6,355
（11.5%）

扶助費
６億5,078
（７%）

普通建設事業費
７億2,214
（7.8%）

物件費
13億2,702
（14.3%）

維持補修費
１億1,941（1.3%）

補助費等
14億7,207
（15.9%）

積立金
９億3,034
（10%）

投資及び出資金
２億4,690
（2.6%）

貸付金
２億640（2.2%）

繰出金
10億4,671
（11.3%）

災害復旧事業費
4,189（0.4%）

寄附金
8,748（0.9%）

グラフで見る　一般会計決算（令和５年度）

令和５年度決算認定特特 集集

一般会計
歳入総額　　９６億１，６３４万円　　※0.5％減
歳出総額　　９２億８，６０４万円　　　0.9％減

●新型コロナウイルス・諸物価高騰への対応
　・急激な諸物価高騰対策交付金に8,347万円。
　・電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金に3,372万円。
●「デジタル田園都市国家構想交付金」の採択によるDXの推進
　・マイナンバーカードを活用した「LoCoPiあさひまち」の運用が開始。
　・�「デジタル田園都市国家構想交付金」の交付を受け、連携協定を締結している株式会社博報堂
とともに取り組む。

●人口減少と少子高齢化への対策
　・�県内の自治体として初めてメタバース婚活を主催し、13人中３組のマッ
チングが成立。

　※今年度のメタバース婚活の内容は右の二次元コードから見られます。 ↑婚活の詳細は
　こちら

決
算
の
特
徴

（単位：万円）

※昨年比
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ささえるささえる

くらすくらす

●雇用創出奨励金	 1,400万円
●商業等魅力アップ事業	 643万円
●飲食店団体利用応援事業	 962万円
●小規模事業経営改善普及事業	 908万円
●農業肥料・燃料コスト低減支援臨時交付金
　交付事業	 2,413万円
●経営体育成支援事業	 870万円

●電気・ガス・食料品等価格高騰重点
　支援給付金事業	 3,372万円
●物価高騰対応重点支援給付金事業
　低所得者給付金	 8,347万円
●地域密着型介護基盤整備事業	 3,780万円
●新型コロナワクチン接種	 1,527万円
●子育て世帯生活支援特別給付金	 360万円
●給食費補助（小中学校）	 3,798万円

●住宅取得促進補助	 2,230万円
●快適住まいリフォーム補助	 669万円
●泊駅南公園基本設計・実施設計	 1,599万円
●ごみ収集運搬業務委託	 7,220万円
●マイナンバーカードとデジタルで実現する
　公共サービス再編と地方再生のモデル構築
　業務委託	 ２億6,980万円

はたらくはたらく

国民健康保険事業、後期高齢者医療事業など６事業の特別会計を認定
歳入総額：25億775万円　　　歳出総額：24億5,728万円

●病院事業
総収益：32億6,243万円　　総費用：33億6,984万円
新型コロナウイルス感染症が令和５年５月に感染症法上の５類に引き下げられ、コロナ禍
前の事業環境に戻ると思われたが、原油価格、物価高騰により材料費、光熱費が増加

特 別 会 計

企 業 会 計
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議案番号 件　　　名 審議結果

議案第52号 都市構造再編集中支援事業
泊駅南公園トイレ棟及び休憩施設建築工事請負契約締結に関する件 全賛 原案可決

議案第53号 令和６年度朝日町一般会計補正予算（第６号） 全賛 原案可決

議案第54号 令和６年度朝日町簡易水道特別会計補正予算（第２号） 全賛 原案可決

議案第55号 朝日町国民健康保険条例一部改正の件 全賛 原案可決

認　　定 （令和５年度決算）

認定第１号 令和５年度朝日町一般会計歳入歳出決算 全賛 認定

認定第２号 令和５年度朝日町国民健康保険特別会計歳入歳出決算 全賛 認定

認定第３号 令和５年度朝日町後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算 全賛 認定

認定第４号 令和５年度朝日町簡易水道特別会計歳入歳出決算 全賛 認定

認定第５号 令和５年度朝日町下水道特別会計歳入歳出決算 全賛 認定

認定第６号 令和５年度朝日町公共用地先行取得等事業特別会計歳入歳出決算 全賛 認定

認定第７号 令和５年度朝日町奨学資金特別会計歳入歳出決算 全賛 認定

認定第８号 令和５年度朝日町病院事業決算 全賛 認定

追加議案 （議員提出議案、諮問、選挙）

議案第56号 まいぶんKAN改修工事請負契約締結に関する件 全賛 原案可決

議案第57号 朝日町農業委員会の委員を任命するため同意を求める件 全賛 同意

議案第58号 朝日町農業委員会の委員を任命するため同意を求める件 全賛 同意

議案第59号 朝日町教育委員会の委員を任命するため同意を求める件 全賛 同意

諮問第２号 人権擁護委員候補者を推薦するため意見を求める件 全賛 適当
議員提出議案

第１号 朝日町議会会議規則一部改正の件 全賛 原案可決

議員提出議案
第２号 朝日町議会委員会条例一部改正の件 全賛 原案可決

議員提出議案
第３号 女性差別撤廃条約選択議定書の速やかな批准を求める意見書 全賛 原案可決

選挙第１号 議長選挙の件 投票

選挙第２号 副議長選挙の件 投票

選挙第３号 新川広域圏事務組合議会議員選挙の件 指名推選

選挙第４号 新川地域介護保険・ケーブルテレビ事業組合議会議員選挙の件 指名推選

選挙第５号 富山県後期高齢者医療広域連合議会議員選挙の件 指名推選

選挙第６号 新川地域消防組合議会議員選挙の件 指名推選

議案第60号 朝日町監査委員を選任するため同意を求める件 全賛 同意

陳　　情

陳情第３号 女性差別撤廃条約選択議定書の速やかな批准を求める意見書を国に提出する
ことを求める陳情書 採択

９月議会審議結果 ※議決日：９月20日
　（議案第52号は９月５日） 全賛：全員賛成で可決・認定・採択
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８月臨時議会審議結果

常任委員長報告常任委員長報告

※議決日：８月６日 全賛：全員賛成で可決・認定・採択

議案番号 件　　　名 審議結果

議案第51号 令和６年度朝日町一般会計補正予算（第５号） 全賛 原案可決

議
長
交
際
費

項　目
Ｒ６.７.１～９.30 Ｒ６年度累計

件��数 支出金額（円） 件��数 支出金額（円）

祝 儀 ・ 寸 志 3 25,000 10 95,360

香典・生花・見舞 0 0 2 20,000

土 産 ・ 贈 答 1 14,300 1 14,300

負 担 金 ・ 会 費 5 41,500 6 71,500

懇　談　会 0 0 0 0

餞別・激励・協賛金 1 5,000 3 15,000

そ　の　他 0 0 0 0

合　　　計 10 85,800 22 216,160

 総務産業常任委員会 
　議会から付託されました６案件について、可決・認定すべきものと決しました。

 民生教育常任委員会
　議会から付託されました７案件について、可決・認定すべきものと決しました。
　〇陳情第３号　「女性差別撤廃条約選択議定書の速やかな批准を求める意見書を国に提出することを
求める陳情」につきましては、採択すべきものと決しました。
　 なお、審査の過程において、次の意見・要望がありました。

　12月２日以降、従来の健康保険証が発行されなくなることから、町民に対してマイナ保険証や資格
確認書についてわかりやすく丁寧な周知をするとともに、将来に向け、マイナ保険証をはじめ電子カル
テ、電子処方箋など医療DXの推進に努められたい。
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議会で決まったこと議会で決まったこと

朝日町議会組織決定！朝日町議会組織決定！
　９月20日の、令和６年９月朝日町議会定例会において、私約による議長ほか役職の
交代があり、議会組織が次のように決まりました。

　　 　 水 野　仁 士議　長 　　 　 石 原　孝 之副議長

議長就任の挨拶（議長　水野　仁士）
　このたび、９月朝日町議会定例会での私約交代により、議員の皆さまのご推挙をいた
だき、議会議長に就任いたしました。
　身に余る光栄であり、心から感謝申し上げますとともに、その職責の重大さを痛感し
ている次第でございます。
　現在、我が国は少子高齢化と人口減少が重大な課題となっており、朝日町も例外では
ございません。地域社会の活力を維持し、持続可能な未来を築くため、建設的な議論を
進めてまいります。
　町民の皆さまや議員各位のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げて、議長就
任の挨拶とさせていただきます。

組
合
議
会
議
員

新川広域圏事務組合議会議員
水野　仁士　　　加藤　好進

新川地域消防組合議会議員
水野　仁士　　　寺西　　泉

富山県後期高齢者医療広域連合議会議員
水野　仁士

新川地域介護保険・ケーブルテレビ
事業組合議会議員

水野　仁士　　　由井　　崇
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議会で決まったこと議会で決まったこと

《総務産業常任委員会》

《民生教育常任委員会》

《議会運営委員会》
　◎加藤　好進　　○吉江　昌宏　　大井　光男　　善田　奈緒

《特別委員会》※特別委員会は全議員委員となります。

・朝日町農業委員会の委員を任命するため同意を求める件
　　大森　憲一、大森　裕一　
・朝日町教育委員会の委員を任命するため同意を求める件
　　吉田　尚史
・人権擁護委員候補者を推薦するため意見を求める件
　　四杉　貴美
・朝日町監査委員を選任するため同意を求める件
　　西岡　良則

大井委員

石原委員

西岡委員

清水委員

水野委員

加藤委員

○吉江委員

○善田委員

◎寺西委員

◎由井委員

・日本海関東首都圏連絡道路構想対策
特別委員会

・並行在来線等対策特別委員会
・災害対策等特別委員会
・泊駅南土地区画整理事業特別委員会

◎水野　仁士　○石原　孝之
　西岡　良則　　加藤　好進
　大井　光男　　清水　眞人
　寺西　　泉　　吉江　昌宏
　善田　奈緒　　由井　　崇

※◎は委員長、○は副委員長委員会委員会

人事案件人事案件



議会だより R６．118

代表質問代表質問

問
：�

災
害
時
の
子
ど
も
た
ち
の
避
難
想
定
は

答
：�

防
災
計
画
を
作
成
し
保
護
者
と
の
情
報
提
供
に

努
め
る

善田奈緒
【未来】

ローリングストック（イメージ）

質問①
　平日昼間に大地震が起きた場合、保護者と離れた子どもたちを誰がど
こに避難させ、監督するか。これらをマニュアル化し、保護者と共有す
べきと考えるが現状は。

質問②
　防災給食の実施は災害時の不安軽減だけでなく、運営側の課題洗い出
しにも有効。定期的な実施はローリングストックの観点からも意義があ
る。実施についての考えは。

その他の質問
☆安全で安心できる暮らしについて
　・現場作業における法令順守について
☆健康づくりの推進について
　・予防医療の普及啓発促進について
　・認定スクールトレーナー制度の導入について
☆町制施行70周年事業について
　・町主催事業の実施状況と評価について
　・記念事業補助金の実施状況について
　・今後のまちづくりに繋げるための取り組みについて

☆人口減少社会に向けた参加型まちづくりについて
　・ LoCoPiポイントを活用した町づくりへの参画に

ついて
　・参加型情報共有ツールの構築について
☆各種事業のスクラップ＆ビルドについて
　・各種事業の見直しについて
　・公共施設の見直しと廃止に関する基準について
　・教育支援センターの今後について
　・記念品の見直しについて

住民・
子ども
課長

住民・
子ども
課長

住民・
子ども
課長

住民・
子ども
課長

教育委員会
事務局長

教育委員会
事務局長

　保育所安全計画に基づき、月ごとに避難訓練を実施。有事の際は保育
所内が安全と判断されれば、保護者に引き渡しできるまで所内で保育。
避難の際はそれぞれ役割を決め実施する。

　保育所は避難所ではないが、保存
食を一定数備蓄しており、アレル
ギー対応済み。今後、乳幼児が食べ
やすい非常食の準備も検討。

　ひまわり保育園では保護者会で議論。今後もICTを活用し、保護者会
等で連絡を密にしていく。

　非常食のロス対策にも意義はあると考えており、避難訓練時の給食で
の提供を検討したい。

　小中学校では防災計画を作成し、震度４以上が発生した場合は、保護
者が迎えに来るまで教職員が児童の安全管理に努める。また、あんしん
メール配信もするが、連絡がなくても迎えに来てもらうよう文書にて通
知済みである。

　防災への理解を深めることに有効であると思われるので、今後検討し
てまいりたいと考えております。

　災害時には保護者との連絡が難しくなる。保育所での情報提供手段は。

　乳幼児特有の課題洗い出しのためにも、早期実施が必要ではないか。

各議員の質問録画映像は二次元コードからアクセス！
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代表質問代表質問

その他の質問
☆令和５年度一般会計決算について
　・町税における不納欠損について
☆令和５年度下水道特別会計決算について
　・不納欠損について
　・使用率向上対策について
☆老人福祉費について
　・緊急通報装置貸与事業について
☆住民要望について
　・有害鳥獣対策事業における野猿対策について

問
：
新
人
口
ビ
ジ
ョ
ン
策
定
に
つ
い
て

答
：�

令
和
７
年
度
に
は
審
議
会
の
審
議
を
経
て

完
成
の
予
定

清水眞人
【一歩会】

町長
　新たな人口ビジョンの策定については、令和８年度から始動する第６
次朝日町総合計画、第３期朝日町総合戦略と合わせ、人口ビジョン策定
業者を今年６月に選定し、朝日町の取り組みや今後の事業効果を見極め
ながら新たな人口ビジョンを今年度中に作成し、令和７年度には審議会
の審議を経て完成の予定としている。
　人口減少は、経済活動を支える担い手不足や成長力低下、税収減や行
政サービス低下など、財政運営だけでなく、社会のあらゆるところで影
響が出てくると想定される。
　町としては、企業誘致やLoCoPiあさひまちをはじめとする新たな取
り組みを推進することで、町内経済の活性化、税収の確保に努めるほか、
過度に将来への負担とならないよう、財政健全化判断比率等に注視しな
がら、財政運営を行っていきたいと考えている。

質問①
　新人口ビジョン策定に取りかかっていると承知しているが、いつ頃ま
でに完成予定か。また、人口ビジョンによる人口推移の多寡は、将来の
財政運営等にどのような影響が想定されるか伺う。

　公共施設の適切な管理については、平成27年10月に策定された朝日町
人口ビジョンを基に、朝日町公共施設等総合管理計画を策定し、町が所
有する公共施設の延べ床面積を、令和37年度までに平成27年度と同様の、
１人当たり8.8㎡になるよう取り組みを進めるとしたところである。
　なないろKANをふるさと美術館に用途変更したことなど、公共施設の
あり方検討委員会で検討した成果が現れてきているものの、人口減のス
ピードが速く、施設の合理化が追いついていない状況にある。
　一方、まちづくりに不可欠な施設も集約化、複合化、廃止などの対象
にする必要があるなど、達成には厳しい目標値であり、改めて実態に即
した目標値を設定したいと考えている。
　各公共施設のより良い方向性を引き続き検討し、進捗状況については、
今後も議会に報告していきたい。

財政管理
課長

質問②
　公共施設のあり方検討委員会の進捗状況について、他者機関に注意喚
起されるまでもなく、本会議においても議論しているが、改めてどのよ
うに進めていこうとしているか伺う。

総合計画策定審議会の様子
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代表質問代表質問

問
：
指
定
避
難
所
の
鍵
ボ
ッ
ク
ス
の
運
用
に
つ
い
て

答
：�

第
一
に
参
集
し
た
職
員
が
指
定
避
難
所
の
解
錠
を

行
い
、
施
設
の
安
全
性
を
確
認
後
、
開
場
す
る

寺西　泉
【青雲】

質問①
　指定避難所に設置する暗証番号によって解錠する鍵ボックスは、具体
的にどのように運用するのか。

その他の質問
☆町政運営について
　・「楽しい未来」に向けての政策戦略について
　・立地適正化計画の推進について
　・（仮称）あさひ風力発電の今後について
　・富山県東部沖洋上風力発電の今後について
　・マイナンバーカードの健康保険証利用について
　・泊高校跡地利用について

☆防災計画について
　・自主防災組織リーダー研修会について
　・町民の防災意識向上について
　・要配慮者に対する支援について
　・「正しく恐れる」の意味について
　・富山県における地震被害想定調査の実施について
　・防災危機管理課の新設について

質問② 	指定避難所へのエアコン等の設置について伺う。

　指定避難所は、災害により自宅に戻れなくなった方や避難した町民等
が災害の危険性がなくなるまで一定期間滞在する施設であり、安全性の
確保が大前提にある。そのため、今年４月の人事異動に合わせ、居住地
を考慮した指定避難所の職員の構成を見直したところであり、第一に参
集した職員が指定避難所の解錠を行い、施設の安全性を確認した上で、
開設準備を実施した後、開場することとしている。
　今後も、地震などの突発的な災害時に限定された人員でも迅速に指定
避難所の開設、運営が行えるよう、訓練等を通じ習熟したい。

　指定避難所における快適な環境の確保は、災害時の住民の生活の質を
大きく左右する重要な課題と捉えている。これまで、指定避難所の開設・
運営に関するマニュアルの見直しや避難所における物資の備蓄量の増量
など、災害時の対応力強化に努めてきた。
　エアコン設置については、全ての指定避難所にエアコンを設置するに
は多額の費用がかかることや、大規模災害時には電力供給が不安定にな
る可能性もあることから、簡易的な空調設備も含め、慎重に検討・研究
する必要があると考えている。
　今後も住民の皆様の安全・安心を最優先に、指定避難所の環境の改善
に努めていきたい。

防
災
訓
練
の
様
子

総務政策
課長

総務政策
課長

　今担当課が申したとおり、当然経費もかかるわけであり、寺西議員の意
見、要望等も踏まえながら、今後どうあるべきかということも研究してま
いりたいと思っている。やるとすれば、有利な財源の確保も必要であり、
そういった視点から、また研究・検討ということになると思っている。

町長
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代表質問代表質問

問
：�

本
気
を
出
し
て
ニ
ホ
ン
ザ
ル
に
よ
る
獣
害
対
策
を

答
：�

県
と
も
連
携
し
て
有
効
な
猿
被
害
対
策
に
つ
い
て

検
討

石原孝之
【グループ22】

　家の中に入って食い散らかされる心配もなく、窓を開けることができ
たり、自家菜園で収穫間際の野菜を食べられたことにより、怒り心頭に
ならずに済む、安心して暮らせるまちにしていくことが必要だと考える
が当局の考えは。

　朝日町でのニホンザルを含む鳥獣の被害対策の基本は、侵入防止対策、
集落環境管理、捕獲の３つの対策を総合的に地域ぐるみで実践すること
で効果が発揮されると考えている。
　中でも、もう間もなく実りの秋となるが、集落環境管理として放置さ
れたままの果樹の撤去など、猿を寄せつけない環境づくりや、ロケット
花火やエアガンなどを使用した複数人での追い払い活動が有効と考える。
　町に生息している猿の一部には、富山県が生息状況調査のために発信
機を装着して放獣した雌がいる。その調査によると、朝日町には７つの
群れがあるということが認識されており、その個体数は455頭と想定され
ている。
　この発信機では、群れの一日の行動までは把握できないが、発信され
る電波を利用して猿が周囲にいることを感知できる受信機があることか
ら、９月28日の研修会においては、その使い方を習得してもらい、今後
の追い払い活動をより実効性のあるものにしていただける内容を予定し
ている。
　GPS機能の発信機を活用したアプリなど、群れの一日の行動を把握し、
追い払いや捕獲を組み合わせることができれば、被害を抑え込んでいく
ことが可能というふうには考えているが、費用の面や、何より、自明の
とおり、地域の皆さんの協力がなければ実現することはできず、町とし
ては、県とも連携して有効な猿被害対策について検討し、取り組んでい
きたいと考えている。

その他の質問
☆部活動地域移行について
　・ 地域スポーツ・文化芸術創造と部活動改革に関する

実行会議の概要について
　・この実行会議の目的検討事項について
　・現状の課題について
　・支援のあり方について
　・朝日町の部活動地域移行の現状について
☆学校プール遊泳における事故防止対策について
　・水泳授業での事故防止対策について

　・ 夏休み期間のプール開放における事故防止対策に
ついて

☆物価高騰による学校給食の対応について
　・学校給食の現状について
☆有害鳥獣対策について
　・ヤギによる追い払いについて
☆LoCoPiあさひまちの電子決済について
　・電子決済端末機の設置状況について

農林水産
課長

サル対策研修会
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一般質問一般質問

由井　崇
　

水野仁士
　

問 ：終活支援について
答：�ひとり暮らし高齢者や支援者不在の高齢者が安心
して老後を過ごせるよう支援

問 ：学校行事について
答：�自然体験登山の候補として北又が十分検討できる
と聞いている

　中学校行事として朝日岳登山が取消しになってから、何年も経過した。
何らかの企画で、中部山岳国立公園黒部奥山北又で地域の自然文化を生
かしたふるさと学習の充実を図れないか。

　ひとり暮らし高齢者や高齢者のみ世帯が増える昨今では、あらかじめ
自分の最期について決めておくことは、判断能力があるうちに自分の意
思を伝えておくために重要な準備になる。来年度からは、終活につなが
るエンディングノートを活用した研修会も検討しているところである。
このエンディングノートには、自分の健康、治療や介護、財産管理、法
定相続人のこと、土地や家屋のことなど、判断能力があるうちに考えて
ほしい内容が示されている。エンディングノートの記載を機に、その内
容について親族や身近な支援者と話し合うきっかけづくりにしてほしい。
　終活支援を通してご自身も周囲の人も困ることのないよう、また、安
心して老後を過ごせるよう支援していければと考えている。

　朝日中学校では、平成30年度まで中学２年生全員が１泊２日の日程で
朝日岳登山を行っていたが、令和元年度以降は、大鷲山や馬鬣山や七重
滝を巡るふるさと歩道といった、地域の自然を生かした日帰りでの低山
登山を実施し、自然体験の機会を設けている。
　提案のあった北又は、奥深い山あいの秘境としてキャンプが楽しめる、
自然に恵まれたエリアであることから、朝日中学校２年生が毎年学校行
事としてふるさと自然体験登山を行っているが、学校長から、北又が候
補の一つとして今後十分検討できるとの話をいただいたところである。
　また、町では、小中学生が北又などを経由して朝日岳登山を実施する
際には、朝日小屋宿泊料の２分の１を助成し、子どもたちのふるさと教
育を推進している。

　町における終活支援の実態、今後の具体的な行動計画を伺う。

　終活情報の登録制度をやる自治体があるが、検討されるか。

健康課長

健康課長
　おひとり様安心サポート相談室のようなものを設け、そういう管理が
できれば良いのだろうが、提案していただいたことは、今後の課題とし
て検討していければと思っている。

教育委員会
事務局長
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一般質問一般質問

吉江昌宏
　

西岡良則
　

問 ：�放棄施設等の防犯を強化し地域の安全・安心の確保が大切
答：�町内会と連絡を密にして地域の安全・安心の確保に努めたい

問 ：泊駅南土地区画整理区域の一体的事業の推進について
答：�南北連絡線と駅舎バリアフリー化を同時に進めたい

　今後、空き家や放棄施設の増加が懸念される。近隣住民と町、警察と
話し合いを持ち、協力して防犯を強化し、地域の安全・安心の確保が大
切ではないか。

　できないことを考えるよりも、できることをやっていく。それが大事
なのではないか。地区住民、町、警察が一丸となって地域の安全・安心
に努力していただきたい。

建設課長

　空き家、放棄施設の増加については、全国的に深刻な社会問題となっ
ている。空き家調査において661軒と、３年前の調査に比べ69軒増加し
ている。建物については、その所有者が管理を行うことが原則であり、
町では、適正に管理されていない場合などには、職員が現地確認を行っ
たうえで、所有者に対し必要な対処を促すなどの対応を行ってきた。
　今後とも、自治振興会や町内会と連絡を密にして、所有者への対処要
請や安全対策を行うなど、引き続き空き家や放棄施設対策に取り組むと
ともに、必要に応じて警察に相談するなど、防犯対策についても目配り
しながら、地域の安全・安心の確保に努めたいと考えている。

建設課長

　南北連絡線と駅舎バリアフリー化を同時に進めるため、町が整備する
南北連絡線を地下道形式から高架形式に変更する計画に併せて、あいの
風とやま鉄道株式会社が２番線と３番線にエレベーター付きの乗降施設
を整備する計画をあいの風とやま鉄道の協力を得ながら進めていく。
　南北連絡線と駅舎バリアフリー化の事業推進により、泊駅南土地区画
整理事業の相乗効果が期待できる。今後とも国や県、あいの風とやま鉄
道など関係機関と協議、調整を行い、整備に必要な準備や手続きを進め
ていきたい。

　現在、造成、電気設備、井戸のさく井、噴水設備工事を実施している。
また、今定例会でトイレ棟と休憩施設の工事請負契約締結が可決され、
トイレ棟１棟とあずまや１棟を建築する。トイレ棟はユニバーサルデザ
インに配慮したトイレとしており、更衣授乳室を併設した施設としてい
る。休憩施設は、築山の頂上にあずまやを設置し、親同士の交流や住民
の憩いの場を創出したいと考えている。
　今後の工事は、遊具や園路整備を行う予定としているが、これらの整
備に必要な予算については、国からの補助の内示がまだないことから、
国の補正予算があれば積極的に要望するなど、予算確保に努め、少しで
も早い完成を目指したい。

　南北連絡線の計画に合わせ、今後の事業の一体的な推進について町の方針を伺う。

　駅南公園の工事が多少遅れているとのことだが、今後の工事の進め方を伺う。

　不法投棄防止や監視カメラの看板など、抑止になるような対応も考え
られる。今後、地域住民の方々と一緒になって総合的に考えながら対応
していきたい。

住民・
子ども
課長

住民・
子ども
課長
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一般質問一般質問

　土地の購入価格が決まっていない公園予定地において、本年度から大
規模な工事が着手されるが、土地をいくらで購入するのか伺う。

　当初は、全工事が完了し換地してから、購入単価を決めるとの答弁であ
り、その後、再三にわたり本会議で質問してきたが、答弁は、不動産鑑定
士と相談中と言うように変わり、今回は購入単価決定の答弁があった。
　今後は造成工事が完了してから土地の購入単価を決めるのではなく、
その造成敷地内で町が土地を購入して工事を行う場合は、着手前に定め
るようにしていただきたい。

　公園面積は１万5,000㎡のうち、調整池を除く約7,800㎡を町が組合
から取得する予定。町への提示額は概算額として１億4,000万円になり、 
１㎡あたり約１万8,000円となる。

　土地は坪59,400円で購入金額は１億4,000万円となる。その妥当性は。

建設課長

建設課長
　従来は全く進入路のない田んぼであったが、現在は土地区画整理組合
事業による保留地であり、都市計画道路や区画道路整備、排水路等が整
備され、きれいなまちづくりをした上での造成地となっている。
　それらの工事をした上で、組合が単価を定めていると認識している。

掲載以外の一般質問一覧
由井　　崇　議員
　☆キャッシュレス決済について
　　・  各種証明書発行における手数料のキャッシュレ

ス決済について
　　・ 役場以外の町施設の利用料等のキャッシュレス

決済について
　　・ 町の各種イベントにおけるキャッシュレス決済

について
　☆戸籍謄本等の請求について
　　・戸籍謄本、住民票等の第三者請求について
　　・郵送請求の際の支払い方法について
　☆高齢者に優しいまちづくりについて
　　・身寄りのない方が亡くなった際の葬儀について

西岡　良則　議員
　☆町民の健康対策について
　　・前立腺がんの血液検査について
　　・大腸がん検診における検査の選択について
　☆町政運営について
　　・町の財政状況について
　　・定住対策とアパート不足の解消について

吉江　昌宏　議員
　☆水産物出荷時鮮度保持支援事業について
　　・物価高による負担軽減事業について
　☆町営住宅の現状と今後について
　　・町の財政状況について
　　・定住対策とアパート不足の解消について
　☆地域の安全・ 安心について
　　・今後の防犯活動について
　　・北又小屋周辺での通信環境の改善について

大井　光男　議員
　☆各事業の経過について
　　・中学校卒業祝金給付事業について
　☆農業振興について
　　・スマート農業について
　☆文化の継承と情報発信について
　　・盆踊りの継承について
　　・情報発信内容の管理体制について

大井光男
　

問 ：泊駅南公園の土地の購入価格について
答：�町への提示額は１㎡あたり約１万8,000円となる
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議会日誌（７～９月）
７月７月 ８月８月
３日：東部議会議長協議会総会
８日：国県要望
　　　富山県日韓友好議員連盟総会
12日：富山県日台友好議員連盟総会
13日：宮崎海岸海上安全祈願祭
16日：朝日滑川間国道バイパス建設促進期成同盟会総会
　　　東部山麓道路建設促進期成同盟会総会
　　　北アルプス横断道路構想推進会議総会
19日：朝日・魚津間林道建設促進協議会総会
　　　林業三団体総会
22日：全員協議会・議員協議会
24日：魚津・朝日間湾岸道路建設促進期成同盟会総会
　　　下新川海岸整備事業促進議員連盟総会
　　　新川地域推進協議会
25日：富山県日中友好地方議員連盟総会
26日：黒部川治水同盟会総会
　　　東部土木振興会総会
　　　朝日宇奈月線改良促進期成同盟会総会
　　　黒部朝日公園線改良促進期成同盟会総会

２日：議会運営委員会
６日：議会運営委員会、８月臨時議会
20日：北朝鮮に拉致された日本人を早期に救出する
　　　富山県地方議員連盟総会
22日：日本の森・滝・渚全国協議会
26日：議員協議会
　　　泊駅南土地区画整理事業特別委員会
30日：議会運営委員会

９月９月
５日：９月議会定例会（～20日）
９日：議会運営委員会
1７日：民生教育常任委員会
1８日：総務産業常任委員会
20日：議会運営委員会、議員協議会

議会の話題議会の話題

議会報告会・意見交換会を
開催します！！

▪ 日　時　11月16日（土）18時～19時10分頃
▪ 場　所　役場４階大ホール
▪ 内　容
　　第１部…有害鳥獣対策・空き家対策について
　　第２部…意見交換会
▪ その他　 事前の申込は不要です。皆様のお越しを

お待ちしています。
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議員の部屋
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　私はよく言われます。「自営の仕事ってどんな仕事しとらけ」
　そこで今回は「磨き」という特殊な仕事を二つ紹介します。
　一つ目は、ホテルなどの床に使用されている大理石の磨き
です。光り輝く大理石は、年月とともに傷が入り輝きがな
くなってしまいます。そんな時は私の出番。ハンドポリッ
シャーとダイヤモンドパッドという道具を使い、削りと磨き
を繰り返しながらゆっくりと時間をかけて磨いていくと、右
側の写真のように光り輝いてきます。根気と
忍耐が必要な繊細な作業です。
　二つ目は、路面電車の磨きです。専用のク
リーナを使って磨き上げ、最後にコーティン
グをして仕上げます。９月に作業を行ったの
で綺麗になった電車が走っていますよ。

　秋の夜長、読書の季節とは言え、齢を重ねる毎に読書量は激減する今日この頃である。
　先日NHKで「まことに小さな国が、開花期をむかえようとしている」との名文で始まる、
司馬遼太郎原作「坂の上の雲」が再放送され、青年時代、寝る間を惜しんで読んだことを思い
だし、改めて全六巻を読み直そうとしている。
　書には、多くの歴史上の人物が描かれているが、詳細な純
軍事的要因分析から、日露戦争の非戦論者であった多くの政
治家、中でも非戦論者の尖鋭的存在であった伊藤博文が、国
民の愛国的ファナティシズムによって開戦に至らざるを得な
かった歴史的事実は、日本人の持つ国民性の観点からも、非
常に重いと強く感じざるを得ない。
　歴史的転換点にある今こそ、総裁選や、代表選での主張を
聞くにつけ、現実主義的思考を国の指導者に強く求めるのは、
私だけだろうか。 読書する清水議員

研磨前 研磨後

石原　孝之　議員（２期）

清水　眞人　議員（３期）


